

Postulat Bucher Mario und Mit. über das Südiareal in Hochdorf als geeigneter Standort für das ETH-Kompetenzzentrum

eröffnet am 08.09.2025

Der Luzerner Zeitung vom 8. Juli 2025 konnte man entnehmen, dass die Bucherer-Stiftung 100 Millionen Franken für ein ETH Kompetenzzentrum im Kanton Luzern zur Verfügung stellt. Eine Bedingung ist, dass der Standort ausbaufähig sein soll. Die Gemeinde Hochdorf ist seit dem Sommer 2025 im Besitz des sogenannten Südiareals. Wir möchten den Regierungsrat auffordern, den Standort des Südiareals in Hochdorf als Kompetenzzentrum zu prüfen.

Begründung:

Hochdorf im Luzerner Seetal ist und soll auch in Zukunft mehr als ein Zentrum auf dem Land sein. Die Ansiedlung eines solchen Bildungsstandortes würde das Seetal massgeblich fördern und in eine zukunftsfähige Konjunktur führen. Das Areal bietet ideale Entwicklungsmöglichkeiten für das Kompetenzzentrum selber, aber auch für dadurch entstehende Start-ups. Auch entspricht es den zeitlichen Anforderungen, wonach es bereits 2027 bezogen werden soll. Aus diesen Gründen soll das Südiareal vom Regierungsrat in Betracht gezogen und in Zusammenarbeit mit den zuständigen Stellen der Gemeinde Hochdorf geprüft werden.

Bucher Mario

Schnydrig Monika, Rüttimann Daniel, Nussbaum Adrian, Affentranger David, Rüttimann Bernadette, Ineichen Benno, Meyer-Huwyler Sandra, Bolliger Roman, Gerber Fritz, Bossart Rolf, Oehen Thomas